

CATOLICOS

El ideario de tres humanistas

□ Nueva colección resume y selecciona escritos y discursos de Obispo Manuel Larraín, y de los sacerdotes Alberto Hurtado y Francisco Vives

□ Fueron "héroes morales" de su tiempo, dice comentarista

Hermanos de una causa común, tenían características que los diferenciaban perfectamente: Manuel Larraín, el único del trío que escaló hasta la dignidad de obispo, se dedicó a la juventud y al movimiento obrero y campesino, hasta que su acción traspasó fronteras y se convirtió en uno de los voceros del nuevo catolicismo latinoamericano. Alberto Hurtado, de pasión evangélica, predicó y practicó la ayuda a los más desvalidos (el Hogar de Cristo) y luchó por un nuevo sindicalismo. Francisco Vives, más académico, tuvo otro escenario: la Universidad Católica, y, hasta cierto punto, otro estilo. Pero estos tres sacerdotes, como pocos en la historia de Chile, dejaron una huella profunda e inolvidable.

Fueron profetas en su tierra y fuera de ella y, como tales, estuvieron marcados por el áspero destino del que tiene una buena nueva que anunciar, cuyo camino no es fácil. Se les acusó con ligereza de ser "curas rojos", y más de algún feligres malentendió su mensaje. Pero, a medida que pasa el tiempo y que sus humanas debilidades son cubiertas por sus valores más profundos, el obispo Larraín y los padres Hurtado y Vives brillan con nuevo esplendor. Quiénes los conocieron en vida están redescubriendo contenidos nuevos en sus palabras, pero ¿qué pasa con las generaciones que no tuvieron oportunidad de escucharlos en reuniones de todo tipo, incluyendo retiros espirituales?

"Héroes morales"

La respuesta —positiva— la ha dado recientemente el Instituto Chile de Estudios Humanísticos (Icheh), con una nueva serie de *pocket-books* de no más de cien páginas titulada *El Humanismo de...* Los tres primeros libros, todos con una introducción de Francisco J. Cid, ex redactor de la revista *Mensaje*, quien también hizo la selección de textos, corresponden precisamente a Manuel Larraín, Alberto Hurtado y Francisco Vives Estévez.



OBISPO MANUEL LARRAÍN
Donde la palabra hogar tenga sentido

MONSEÑOR FRANCISCO VIVES
La importancia de la política

PADRE HURTADO
El deber de luchar contra la miseria



Para cualquiera que haya conocido aunque sea a uno solo de estos excepcionales personajes, estas breves obras tienen —además— un impacto adicional: el de revivir, sabiamente seleccionados, sus mejores momentos. La colección *El Humanismo de...* no pretende resumir todo el pensamiento de cada figura.

Se restringe, deliberada y claramente, a lo que se refiere al tema del epígrafe, dividido en pequeños capítulos: "Valo-

res humanos", "Derechos humanos", "Situación y condición humana", "Estructuras humanas", "Desarrollo humano", "Dimensiones humanas", y, finalmente, "Proyecciones humanas", aunque no en todos los casos figuran todas estas secciones.

Selección de selecciones, buscar algunos "párrafos marcados" es, aquí, más difícil de lo habitual. Cada uno de estos autores, sacados de su ubicación en el es-

El ideario de tres humanistas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El ideario de tres humanistas. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile